EXCELSIOR

### RECHAZAN RESPONSABILIDAD POR VIOLENCIA

## Armerías de EU piden desestimar demanda del gobierno mexicano

POR ENRIQUE SÁNCHEZ Y MANUEL OCAÑO

Los principales fabricantes de armas en Estados Unidos, acusados por el gobierno mexicano de prácticas negligentes que fomentan la violencia en el país, pidieron a una corte de Boston que desestime la denuncia en su contra promovida por la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Las armerías argumentaron que México no aporta elementos para demostrar que son responsables de forma directa de una presunta venta ilegal de sus armas fuera de Estados Unidos.

En tanto, en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, el canciller Marcelo Ebrard urgió a un mayor control en la venta de armas.

PRIMERA | PÁGINA 8



En América Latina, 75 u 80% de los homicidios y feminicidios se llevan a cabo con armas que son producto del tráfico ilícito."

#### MARCELO EBRARD

CANCILLER MEXICANO

#### RESPUESTA A LA CORTE

# Armerías de EU piden desestimar denuncia

POR ENRIQUE SÁNCHEZ Y MANUEL OCAÑO

nacional@gimm.com.mx





Sección: Portada, Nacional

2021-11-23 02:58:42

246 cm2

Página: 1,8

\$20,695.37

2/2

Por separado, pero con los mismos argumentos, los 11 principales fabricantes estadunidenses de armas de fuego respondieron anoche a la demanda civil interpuesta por el gobierno de México en la Corte de Justicia de Massachusetts, en la que los acusa de promover un "comercio negligente" y ello es causa de la violencia que producen grupos del crimen organizado en territorio nacional.

En sus alegatos, piden al juez desestimar la demanda debido a que México no aporta los elementos para demostrar que son responsables de forma directa de una presunta venta ilegal de sus armas ligeras fuera de Estados Unidos para uso delincuencial, además. aclaran que la Corte federal en Boston no es jurisdicción para dirimir este asunto en su contra.

Sturm, Ruger & Company, Inc.'s niega que como compañía sea "legalmente responsable del tráfico y uso criminal de armas de fuego por terceros remotos en México", de igual modo "no se logra establecer el vínculo necesario entre Massachusetts y los reclamos del gobierno mexicano".

"El alegato del gobierno mexicano de que la Corte debe ejercer una función personal específica en jurisdicción sobre Ruger falla por múltiples razones. cada una de las cuales por sí sola es una base suficiente sobre la cual conceder la moción de Ruger de desestimar.

"Más significativamente, la conexión entre Ruger y sus contactos con Witmer en Massachusetts y las causas de acción del gobierno mexicano que surjan de la violencia criminal con armas de fuego en México son atenuadas e indirectas, y no pueden servir como

base para ejercer jurisdicción personal específica sobre Ruger".

En tanto, Barrett Firearms Manufacturing, Inc. señala que la demanda interpuesta no dilucida casos concretos sobre su responsabilidad en la venta de rifles que hayan sido hallados en México en uso de la delincuencia organizada.



Sería razonable suponer que el demandante incluiría alegatos fácticos para respaldar su reclamo... pero no los tiene."

#### WITMER

FABRICANTE DE ARMAS

